



## Communiqué de presse du Mouvement de la Paix.

**Résister à toutes les guerres ! S'indigner ! S'engager !  
Construire un monde de solidarité, de justice et de Paix !  
Soutien au rassemblement des Glières ! . Pour un autre monde possible et nécessaire !**

### **Après deux ans d'annulation forcée pour cause de covid le rassemblement de Glières dont l'objectif est de défendre l'esprit de résistance est de retour en ces 27, 28 et 29 mai 2022.**

Guerres et violences à travers le monde, violences aux personnes, féminicides persistants, atteintes aux libertés fondamentales, montée des racismes et des courants de pensée fascistes d'extrême droite, persistance de la course aux armements et du commerce des armes et de la drogue, la faim toujours première cause de mortalité.

Voilà autant de motifs d'indignation, de révolte et d'engagements que des personnes comme Stéphane Hessel entendaient défendre en ce lieu symbolique de la résistance qu'est le plateau des Glières, autant de motifs que partage le Mouvement de la Paix. (Note1)

L'actualité des semaines à venir devrait conduire chaque citoyenne et chaque citoyen à s'indigner et à s'engager.

Ainsi les 10 et 12 juin la France officielle qui soutient le lobby militaro-industriel accueillera à Euro Satory le forum mondial des vendeurs d'armes. La course aux armements, qui a vu le montant des dépenses militaires doubler entre 2000 et 2022, passant d'environ 1000 milliards de dollars au début du siècle à 2113 milliards en 2021, alimente les guerres et contribue fortement au dérèglement climatique et environnemental.

Alors que va se tenir à Vienne en Autriche du 21 au 23 juin la première réunion des Etats parties au Traité sur l'Interdiction des Armes Nucléaires (TIAN), la France persiste dans sa position de violation du droit international pour ce qui concerne l'élimination de toutes les armes nucléaires. Ainsi, non seulement elle refuse de signer le TIAN, entré en vigueur le 21 janvier 2021 mais elle s'engage dans une nouvelle course aux armements nucléaires à travers la modernisation de ses armements atomiques et en particulier de sa force océanique stratégique (Fost) contrairement à ses engagements au titre du TNP (article 6).

**Il est temps dans ce contexte de reprendre les paroles de Stéphane Hessel, Indignez-vous ! engagez-vous ! pour un monde meilleur !**

**Le Mouvement de la Paix, dont la création a été initiée par des résistants (voir note 1) apporte son soutien au rassemblement des Glières. Il honorera la mémoire des créateurs Mouvement de la Paix et l'esprit des initiateurs du rassemblement des Glières en multipliant les initiatives partout en France durant le mois de juin.**

Dans les départements ses comités multiplieront durant ce mois les délégations auprès des préfets pour dénoncer un commerce immoral et illicite des armes, participeront aux actions organisées en région parisienne contre le salon des armements d'Eurosatory et pour exiger la diminution des dépenses militaires., enfin ils agiront pour l'élimination des armes nucléaires mais aussi pour la suppression de toutes les alliances militaires telles que l'OTAN.

Le Mouvement de la Paix participera à la conférence citoyenne **organisée les 18 et 19 juin à Vienne en Autriche** organisée par ICAN international pour l'élimination totale des armes nucléaires. Enfin il participera au contresommet de l'Otan organisé à Madrid le dimanche 26 juin 2022 par les mouvements de paix.

Le Mouvement de la Paix portera avec force l'exigence **d'un cessez le feu en Ukraine** et que la France prenne vraiment des initiatives diplomatiques pour une solution négociée à la guerre en Ukraine, pour la mise en place d'une conférence paneuropéenne pour la sécurité commune en Europe, pour l'arrêt de toutes les guerres et pour la reconnaissance d'un Etat de Palestine. Enfin il portera localement ces exigences auprès de toutes les candidates et candidats aux élections législatives

### **Paris le 28 Mai 2022. Le Mouvement de la Paix**

**Note n°1 :** Extrait du site web du Mouvement de la Paix « L'origine du Mouvement de la Paix est à chercher dans la création des « Combattants de la Liberté » au lendemain de la Seconde guerre mondiale. C'est le député et résistant Charles Tillon qui, fin 1947, lance un appel à créer une organisation destinée à « soutenir le régime républicain et interdire le retour du fascisme et de la dictature ». Le 22 février 1948, une soixantaine de personnalités issues de la Résistance fondent à l'Hôtel des 2 Mondes à Paris « les Combattants de la Liberté », sous la direction d'Yves Farge, nommé Préfet de la région Rhône-Alpes par le Général de Gaulle à la Libération. Les statuts de ce tout jeune mouvement qui veut préserver l'esprit unitaire de la Résistance sont déposés notamment par Raymond Aubrac. Après le Congrès des peuples pour la paix de Wrocław de 1948, le Mouvement mondial des partisans de la paix se constitue et incite à la création de comités nationaux. En France, « les Combattants de la Liberté » deviennent « les Combattants de la Liberté et de la Paix » puis « les Combattants de la Paix et de la Liberté » deviennent en 1951 « le conseil national français du Mouvement de la Paix », appelé communément « Mouvement de la Paix ».

**Rejoignez le Mouvement de la Paix :** <https://boutiquedelapaix.com/soutien/41-adhesion-au-mouvement-de-la-paix.html>